

## Un an vers Jérusalem de Capucine Vassel. Éd. Parole et silence, 180 p., 19 €

« *Qu'est-ce qui fait une vie réussie ?* » Alors que l'Occident prône la sécurité matérielle et le profit, la question du sens, elle, reste souvent sans réponse. C'est pour y répondre et pour transmettre de « *vraies valeurs* » à ses enfants qu'une famille s'est lancée dans un pèlerinage vers Jérusalem, le « *chemin qui les rendrait authentiquement heureux* ».

Quittant leur confort matériel et moral, nos pèlerins ont parcouru 10 000 kilomètres à vélo, à pied, en voiture, en bus, en bateau, en avion, en train. Neuf pays traversés avec leurs quatre enfants, dont le dernier âgé de quelques mois seulement. Accueillie dans des familles ou des paroisses au fil du chemin, la famille Vassel fait l'expérience enrichissante de dépendre de l'autre, avec parfois quelques déconvenues. Dans ce récit drôle et prenant, illustré de photos, dessins et paroles d'enfant aussi désarçonnantes que profondes, Capucine Vassel nous fait surtout vivre la joie de la rencontre.

Si le pèlerinage est une démarche religieuse, « *aller au désert* » n'est pas sans autres conséquences. Capucine Vassel décrit comment ses enfants se sont aguerris et ont découvert la patience et l'endurance dans les épreuves, le respect dans la rencontre de l'autre. Après une année de pèlerinage qui l'a portée tour à tour en Italie, Grèce, Crète, Chypre, Israël et Palestine, Liban et Turquie, la foi de cette famille s'est aussi consolidée au retour en France, guérie de « *cet individualisme consumériste qui nous crispe sur nos acquis et nous enfonce dans le bonheur éphémère et frustrant de la possession* ». Une lecture rafraîchissante en cet été qui précède le Synode sur la famille.

<http://www.la-croix.com/Archives/2015-09-03/Un-an-vers-Jerusalem-de-Capucine-Vassel.-Ed.-Parole-et-silence-180-p.-19-2015-09-03-1351921>